



Communiqué de presse

Paris, le 14 août 2018

La ministre de la Culture,

Hommage de Françoise Nyssen, ministre de la Culture, à l'architecte Roland Schweitzer

Avec Roland Schweitzer, architecte et urbaniste, né en 1925, ancien élève d'Auguste Perret et de Jean Prouvé, disparaît une figure tutélaire de l'architecture.

Dès les années 1960, Roland Schweitzer est un des pionniers du retour du bois dans l'architecture dont il renouvelle l'utilisation dans ses réalisations. Fervent défenseur de ce matériau, il puise son inspiration dans l'architecture vernaculaire, notamment au Japon qu'il a longuement étudié, et dans la culture scandinave. Soucieux d'une approche écologique et durable de l'acte de construire, il est particulièrement attentif à créer une harmonie et une continuité entre le bâti, son histoire et l'environnement naturel.

Professeur, il est investi dans son rôle d'enseignant, puisant dans sa pratique comme dans sa culture légendaire et mondiale de l'art de la construction en bois.

Architecte-conseil de l'Etat, notamment auprès de la direction de l'architecture, il contribue très tôt aux réflexions des instances européennes sur les modes de transmission et conditions d'exercice de l'architecture. À partir des années 2000 il est invité à donner de nombreuses conférences en France et dans le monde entier.

Son architecture, simple et raffinée, a marqué la production de la seconde moitié du XX^e siècle et plusieurs de ses réalisations ont été labellisées « Architecture contemporaine remarquable » par le ministère de la Culture. Il était membre honoraire de l'Académie d'Architecture.

La ministre de la Culture adresse toutes ses pensées à sa famille et à ses proches, de même qu'à ses élèves et tous ceux dont il a marqué le parcours professionnel et intellectuel.

Contact

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication

Service de presse : 01 40 15 83 31

service-presse@culture.gouv.fr

www.culture.gouv.fr